
Colapso del alcantarillado fue subsanado:

Cierre indefinido del Mercado Municipal
sólo se extendió por tres días y medio
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Denuncia vecina de condominio ‘El Porvenir’

Inmobiliaria La Cruz
no repara las fallas
en su departamento
Serios problemas de infraestructura, en ventanales, el piso,
logia que se llueve, chapas que no abren, entre muchos otros

PROMESA DE CAMPEONES.- Venciendo en la semifinal al dueño de
casa, Club Manquehue, y luego al Murano, el equipo varones U15 del
Club Unión Volley San Felipe se consagró  campeón de la ‘Copa Pro-
mesas’, el torneo más importante en Chile de la categoría, donde los
clubes cada año esperan ansiosos ser invitados a participar. En tanto el
equipo de Damas llegó hasta cuartos de final. El equipo es dirigido por
padre e hijo. Nos referimos a Mirko y Benjamín Bonacic-Doric.  Según
indicó el profesor, «como club estamos en forma permanente en los últi-
mos años participando de las principales competencias del volley chile-
no, tanto en formación como la liga adulta, y en esta oportunidad, por
segundo año consecutivo, participamos con varones también».Carabineros de San Felipe:

Dos delincuentes
detenidos por robos
al comercio local
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Incomprensible:
Vandalizaron juegos
en el Parque Borde
Estero Quilpué
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Hasta el 24 de noviembre:
Partió proceso para
postular al escalafón
de secretaría de
Carabineros
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Quebrada Herrera:
Cinco días sin agua
por mantención de
pozo en APR
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SANTA MARÍA
Santa Filomena y la
Teletón movilizaron
a la comunidad
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Pese a ganar por 2 a 1:
Ulises Vera se
despidió del
Regional Sénior
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‘Copa Promesas’:
Equipo varones U15
de Unión Volley se
coronó campeón
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LAS OPINIONES VERTIDAS EN ESTE ESPACIO SON DE EXCLUSIVA
RESPONSABILIDAD DE QUIENES LAS EMITEN, Y NO REPRESENTAN

NECESARIAMENTE EL PENSAMIENTO DE DIARIO "EL TRABAJO"

Mauricio Gallardo Castro
Relator, Escritor y Columnista / mgcconsultingcl.org

Convicciones

Wilta Berrios Oyanadel
Educadora

Educación en palabras simples
Egresar de cuarto medio

Una larga etapa de ma-
durez se requiere para des-
pertar ideas que, por de
pronto, se canalicen como
grandes aciertos y que a
través del tiempo estos se
transformen, ojalá, en pun-
tos de referencias sobre un
público mucho más infor-
mado, sino, con mayores
contenidos a evaluar.

Esta realidad, se ven
acompañados con argu-
mentos modernos para en-
frentar un cada vez, más
desafiado intelecto. El enor-
me universo de información
ya disponibles en todos los
medios de comunicación,
hace que los criterios que se
usen sean mayormente des-
tacados de ahora en adelan-
te, lo mismo para los que ya
han avanzado en estos
asuntos.

No es menor destacar
que, si bien, esto se ve con
algo de desconfianza, el
potencial de crecimiento
sobre un punto hacia el de-
sarrollo, es un asunto que
no hay que dejar de lado,
menos así, con los alcan-
ces que tiene la era del co-
nocimiento tan bien desta-
cado por el acceso fácil y
práctico que tiene.

La finalidad, entonces,
sigue siendo si las decisio-
nes que se barajan son ca-
racterísticas de esta etapa.
Si bien, hablamos de ma-
yores contenidos disponi-
bles, esto no quiere decir
que la garantía en calidad
este ya propuesta. Por cier-
to, que el cómo se asume
tal realidad, es clave para
las sociedades.

El ánimo cambia cuan-
do de pronto las exigencias
siguen un camino que asu-
me otras variables, tales
como, la disponibilidad y fa-
cilidad con que se encuen-
tra el mundo de las solucio-
nes, sin importar el rubro
que esté siendo desafiado.

En términos de finali-
dad, digamos que, ello es
algo que nos sorprende
cada vez que buscamos
estos desafíos con más
detalle. Asumimos que el
crecimiento y desarrollo de
los pueblos, son gestos que

Por estos días mu-
chas emociones para es-
tudiantes de cuarto año
medio que están egre-
sando del sistema esco-
lar. Han sido entre doce
a catorce años de un pro-
ceso de experiencias,
trabajos, encuentros,
desencuentros y por so-
bre todo un desarrollo in-
tegral cuyo paso impor-
tante ha sido por el siste-
ma escolar.

Termina una etapa
importante para la vida
de una persona, con
nerviosismo, incert i -
dumbre y un popurrí de
emociones que por cier-
to muchos de nosotros
hemos pasado; es por
ello que es muy impor-
tante el acompañamien-
to de la unidad educati-
va y por sobre todo la
familia. En primer lugar
saber que ya no habrá
una etapa escolar en
donde poder llegar por
un derecho, sino que de
aquí en adelante se tra-
ta de elección, lo cual
muchas veces es com-
plejo por la situación
económica de la familia,
factor importante en
nuestro país para seguir
avanzando, queramos o
no el  contar con los
montos suficientes para
enfrentar esta nueva
etapa pesa a la hora de
elegir. También pode-
mos encontrar estudian-
tes que aún no tengan

se alimentan en el día a día,
aunque las ventajas tecno-
lógicas dicen que el paso
es mayor, es decir, dejan-
do de lado la costumbre y
haciendo la práctica más
fluida.

En términos económi-
cos, hablamos que la rela-
ción costo y producto es a
lo menos, algo que gana
mucha ventaja. Pero, esto
no puede ser así, si la pre-
paración de la operación se
ve un tanto defectuosa.

En esta área, las orga-
nizaciones por lo general
deben asegurar que la eje-
cución de su producción,
siga un paso más entendi-
do en el contexto de moder-
nidad que se requiere para
la ejecución. Conformando
espacios de adaptabilidad
que, sin duda, sugiere ma-
yor control y sensibilidad
hacia la perfección (atribu-
to solo posible con las he-
rramientas de hoy).

Con el fin de lograr
mayores y mejores resulta-
dos, nos encontramos con
diferentes puntos de vista
dentro de una organización.
Especialmente, aquellos
que deben participar direc-
tamente con los procesos
involucrados hacia la tecno-
logización y digitalización
de la producción. Claro
que, asumiendo el rol acti-
vo y muy participativo so-
bre asuntos de vigencia
curricular como cambio en
el pensamiento y operación
de los participantes.

Sin mucho que inda-
gar, notamos que las ven-
tajas que se pueden encon-
trar cuando la operación es
bien entendida y asumida,
dice de los grandes avan-
ces en términos de equipo
de trabajo, como también,
solución disponible.

Por otro lado, cuando los
proyectos son asumidos
dentro de una mirada más
modernizadora, notamos
que los cambios también son
objetivos que se plantean por
cumplir. Esto, sigue un rum-
bo totalmente renovador. Se
produce en la medida que las
herramientas disponibles
puedan en un caso práctico,

hacer de los procesos, más
específicos y menos engo-
rrosos a la hora de medir
efectividad y eficiencia (cos-
tos asociados).

Sin duda, que ello ge-
nera entre otras cosas, vi-
sones culturales y produc-
tivas distintas y que en el
peor de los casos, supone
buena adaptabilidad en el
tiempo. La mejor parte de
su atractivo.

Hoy en día, los activos
tanto financieros como de
infraestructuras, se ven ma-
yormente analizadas gra-
cias las tecnologías dispo-
nibles para tal evento. Dii-
gamos, que está producien-
do nuevas formas de enten-
der las compañías y empre-
sas de menor tamaño. Lo
cual, invita a tomar mejores
y más específicas decisio-
nes que promuevan la es-
tabilidad con gestos moder-
nizadores y de altos están-
dares de producción.

Hablamos de cambios
radicales y al mismo tiem-
po, con enormes aportes en
el campo de la mirada futu-
ro. No es menor, entonces,
destacar el efecto que ello
genera y con cuántos be-
neficios se pueden contar
gracias a estas iniciativas.

Sostener a estas altu-
ras que las compañías de
alto rango financiero no se
vean obligados a estar dis-
ponibles a cambios, habla
de la poca visión que even-
tualmente esta contingencia
está entregando. No es me-
nor observar que, la lógica
de los mercados, tendrán
una misión enorme en exi-
gir aun más las característi-
cas de sus proveedores.

Las normas internacio-
nales, ya están entregando
algunos detalles para este
tipo de control, lo que hace
a su vez, demostrar la ne-
cesidad por sobre el privi-
legio, concentrar el ajuste
e inversión con miradas
menos dadas a asuntos
puramente contables.

En otras palabras, los
mercados ya están dejan-
do de lado la tradicional for-
ma de interactuar con el
mundo.

claro qué camino seguir a
pesar de los apoyos reci-
bidos, sabemos que a los
18 años, promedio, tene-
mos que decidir lo que
nos acompañará como
profesión por muchos
años. El rendir la PAES
(Prueba de Acceso a la
Educación Superior) ge-
nera cierto grado de ner-
viosismo para los postu-
lantes, ya que en un par
de horas se verá demos-
trado el trabajo académi-
co de muchos años.

Actualmente existe
una variedad de modali-
dad para apoyar este pro-
ceso para ingresar a la
educación superior, o en
el caso que entregan es-
pecialidades comenzar el
mundo laboral. Uno de los
proyectos que apoya este
proceso es el PACE (Pro-
grama de Acceso a la
Educación Superior) para
establecimientos de edu-
cación municipal, cuyo
trabajo consiste en visua-
lizar, con los estudiantes
de tercero y cuarto medio,
cómo será su transitar de
vida de cuarto medio a la
universidad, instituto y/o
al mundo laboral. Las ins-
tituciones de educación
superior también crean
programas especiales en
el segundo semestre de
cada año, con trabajos de
academias y/o talleres,
dando la posibilidad que
los estudiantes tengan in-
gresos especia les de

acuerdo a los niveles al-
canzados durante este
tipo de trabajo.

Un punto importante
a tratar durante esta eta-
pa, es el manejo del es-
trés y para ello, primero
que todo, se debe prepa-
rar desde primero medio
ya que NEM (Notas de
Enseñanza Media) tienen
peso a la hora de sacar
e l  punta je  f ina l  de  la
PAES, porque es trans-
formado en puntaje es-
tándar que va en prome-
dio de 100 puntos para el
que obtenga un NEM
cuat ro  coma cero ,  a
1.000 puntos quienes tie-
nen un promedio siete
coma cero en NEM; en
porcentaje tiene un valor
mínimo de un 10% en
promedio, pero realmen-
te va a depender de cada
universidad el valor que
aplica. A la hora de ren-
dir PAES, es importante
respetar  las horas de
sueño, estudiar con el te-
léfono apagado, realizar
pausas saludables, refor-
zar aquello que se sabe
que es más débil en con-
tenidos o habilidades.

Mucho éxito a todos
los postulantes 2024 y a
entregar todo al momento
de rendir las evaluacio-
nes.

«Los sueños se hacen
realidad, tienes que creer
para crear nuevas oportu-
nidades». W.B.O., San Fe-
lipe, Chile.

Salinas 348  •  Fono:  34 2 34 31 70   •  San Felipe
Web: www.eltrabajo.cl   •   e-mail: diarioeltrabajo@gmail.com

Director: Marco Antonio Juri Ceballos
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Condorito

14/11/2023 36.486,11
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EL TIEMPO                         Fuente: Dirección Meteorológica de Chile

Hasta el 24 de noviembre para labores administrativas:

Partió proceso para postular al escalafón de secretaría de Carabineros

Soledad Mandiola, suboficial secretaría, prefec-
tura Aconcagua. (Foto referencial)

La Oficina de Pos-
tulaciones de la Pre-
fectura Aconcagua
anunció que el De-
partamento de Reclu-
tamiento y Selección
de la entidad unifor-
mada, inició el perío-
do de admisión para
el Escalafón de Secre-
taría de Carabineros
de Chile.

El proceso está
dirigido a hombres y
mujeres que deseen
desarrollar una ca-
rrera profesional en
la institución, espe-

cíficamente en labo-
res de carácter admi-
nistrativo que se de-
sarrollan al interior
de las prefecturas y
zonas de Carabine-
ros.

Para postular es
necesario ser chileno
o chilena, de hasta
30 años de edad, con
un mínimo de 1.50
mts de estatura para
mujeres y 1.60 para
los hombres. Ade-
más, es deseable
contar con un técni-
co de nivel medio en

secretariado, admi-
nistración de empre-
sas, asistente jurídi-
co y/o contabilidad,
así como una expe-
riencia -no exclu-
yente-, de un año en
cargos del área.

Quienes aprue-
ben la etapa de se-
lección, deberán
realizar un curso de
formación interna-
do, en la Escuela de
Formación de Cara-
bineros de la comu-
na de Cerrillos, du-
rante dos semestres

académicos. En tan-
to, una vez aproba-
dos, ingresarán a la
planta como Cabo
2° de Secretaría y se
les asignará su pri-
mera destinación, la
que puede ser en
cualquier lugar del
país.

Los interesados
de las comunas de
las provincias de
Aconcagua, deben
acudir a la Oficina
de Postulaciones
Aconcagua, ubicada
en O’Higgins Nº
200, San Felipe,
máximo hasta el

viernes 24 de no-
viembre, portando
fotocopia cédula
identidad por am-
bas caras, CV, certi-
ficado título, licen-
cia enseñanza me-

dia, certificados de
nacimiento, situa-
ción militar, no ma-
trimonio, entre
otros que se solicita-
rán al momento de
la inscripción.
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DAEM realizó jornada sobre
Condición del Espectro

Autista en contexto educativo

Una Jornada de Educación Continua respecto de la condición del Espec-
tro Autista en el contexto educativo se realizó en el Teatro Roberto Barra-
za del Liceo de Hombres.

Los equipos y especialistas expositores recibieron un reconocimiento por
parte de la Dirección de Educación Municipal.

• Más de 240 profesionales de esta-
blecimientos de dependencia muni-
cipal asistieron al encuentro realiza-
do en el teatro del Liceo Roberto
Humeres.-

Con una masiva
asistencia, conforma-
da por directores, di-
rectivos docentes,
profesionales y asis-
tentes de la educa-
ción, se realizó en el
Teatro Roberto Ba-
rraza del Liceo Rober-
to Humeres Oyane-
der, una Jornada de
Educación Continua
respecto de la condi-
ción del Espectro Au-
tista en el contexto
educativo.

Organizado por el
Departamento de ln-
tegración Escolar de
la Dirección de Admi-
nistración de Educa-
ción Municipal, el en-
cuentro reunió a más
de 240 personas y
contó con la presencia
de la alcaldesa Car-
men Castillo Taucher
y de los concejales Ri-
cardo Covarrubias y
Guillermo Lillo Vivar,
en tanto que la direc-
tora DAEM, Natalia
Leiva Miranda, fue la
encargada de dar la
bienvenida a los par-
ticipantes, destacan-
do la importancia de
actualizar conoci-

mientos e intercam-
biar experiencias en
torno al Trastorno del
Espectro Autista
(TEA).

La alcaldesa Car-
men Castillo, junto
con valorar la inicia-
tiva, señaló que se in-
serta dentro de los
planes de integración
que impulsa el muni-
cipio en la educación
pública de la comuna.
«Para nosotros es
una actividad tre-
mendamente impor-
tante, por el hecho de
que el Trastorno del
Espectro Autista es
un tema que debemos
visibilizar, ojalá con
organizaciones que
vayan fortaleciendo
el adecuado diagnós-
tico y cómo manejar-
lo. Hay necesidades
urgentes de unir las
fuerzas en el marco
de la Ley Tea que ha
impulsado especial-
mente nuestra dipu-

tada Carolina Mar-
zán, y para nosotros
es muy importante
que las acciones con-
cretas se efectúen a
través del municipio
de nuestra DAEM,
del Servicio de Salud,
con el fin de  que uni-
dos pueda lograr un
diagnóstico más
oportuno», indicó la
jefa comunal, quien
abogó por establecer
una mirada más in-
clusiva en torno a este
tema.

La alcaldesa acla-
ró que «el Autismo no
es una enfermedad,
sino una condición
especial y eso es muy
importante aclarar-
lo».

Anunció que se
está trabajando en la
creación de un centro
para personas con
TEA. «Así lo estable-
ce la Ley TEA, que
tengamos que traba-
jar con ellos, para
darle oportunidades
a muchos jóvenes que
están en esta condi-
ción y requieren de
un diagnóstico ade-
cuado y orienta-
ción», señaló la doc-
tora.

ESPOSICIONES
Durante la jorna-

da, equipos de profe-
sionales de distintos
establecimientos de
dependencia munici-
pal e invitados espe-
ciales, expusieron sus
experiencias respecto
del tema, tales como
‘Autismo en el aula,
más allá de una con-
dición’, a cargo del
equipo de Integración
Escolar (PIE) de las
Escuela Buen Pastor;

‘Germinando hacia
una comunidad neu-
ro diversa’, por parte
del equipo PIE de la
Escuela José de San
Martín; ‘Sensibiliza-
ción en la comunidad
educativa’, ponencia
de la Escuela John
Kennedy; y ‘Querer es
poder, abriendo ca-
mino juntas’, a cargo
del equipo de Aula

Técnico Profesional
del Liceo Bicentena-
rio Corina Urbina.

El profesor Alexis
Navea expuso sobre
la Ley TEA; la estu-
diante del Liceo Bi-
centenario Corina Ur-
bina, ‘Desde el arte no
existen barreras’; ‘Au-
tismo en primera per-
sona’, a cargo de la
educadora diferencial

Karin Fuentes; ‘Des-
regulaciones en estu-
diantes con la Condi-
ción del Espectro Au-
tista’, a cargo de So-
ledad Tapia, psicólo-
ga infanto-juvenil.

Cada equipo y es-
pecialista expositor
recibió un reconoci-
miento por parte de la
Dirección de Educa-
ción Municipal.

C  I  T  A  C  I  O  N
VOTACION  ELECCIONES

JUNTA VIGILANCIA

La  Cooperativa  de  Agua  Potable «El Cobre –
La Colonia Ltda.», cita  a   los socios el día sá-
bado 25 de noviembre de 2023 a votar en la
elección de Junta de Vigilancia (Titulares y su-
plentes).

Las Votaciones se realizaran en los siguientes
puntos y horarios:

Sede Las Varillas 9:00 a 11:00 hrs.
Sede La Colonia 11:00 a 13:00 hrs.
Sede El Seco Alto 14:30 a 16:30 hrs.
Sede El Cobre 17:00 a 19:00 hrs.

Solo podrán votar los socios titulares.

La inasistencia solo puede ser justificada en ca-
sos excepcionales como enfermedad del titular.

La inasistencia será multada con la suma de
$ 10.000.-

La Directiva
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Cinco días sin agua por mantención de pozo en APR Quebrada Herrera

El lunes comenzaron los trabajos en el pozo del
APR de Quebrada Herrera.

• Las más de mil familias que depen-
den de este comité de Agua Potable
Rural, están siendo abastecidas con
estanques.-

Por 5 días la co-
munidad del APR de
Quebrada Herrera
tendrá que ser abas-
tecida con estanques
con agua potable de-
bido a las obras de
mejoramiento que se
están ejecutando en
el pozo de dicho
APR. Trabajos nece-
sarios que habían
sido postergados por
tema de tiempo y que
en definitiva comen-
zaron durante el lu-
nes.

Jorge Herrera,
presidente del APR
de Quebrada Herre-
ra, detalló que «este
APR de Quebrada
Herrera, que alimen-
ta un 70% de Putaen-
do y 30% de San Fe-
lipe, que tiene 1.050
socios y tiene un solo
afluente, nos queda-
mos con un solo pozo
que tuvimos que ha-
cerle una manten-

ción por tema de
tiempo, y le pusimos
una bomba nueva el
año pasado esperan-
do la construcción de
un nuevo sondaje de
parte de la DOH (Di-
rección de Obras Hi-
dráulicas), cosa que
no ha ocurrido toda-
vía, y el pozo bajó a
14 litros por segundo,
que no nos da para
alimentar a todas las
familias y hace 12
días que estamos en
emergencia».

En este contexto,
el directivo agregó
que «hoy a las 11:00
de la mañana cerra-
mos la llave y se
sacó la bomba para
hacer el trabajo de
rigor que son nor-
males en este tipo de
pozos, que son sacar
la bomba, limpieza
de dos días y al
cuarto día armarlo
de nuevo y recambio

de tuberías oxida-
das; es algo que se
hace normalmente y
que sale muy caro,
pero afortunada-
mente podemos ha-
cerlo».

Respecto del
abastecimiento de
agua durante estos
días, Herrera sostuvo
que «no estamos re-
partiendo agua con
camiones aljibes, op-
tamos por comprar
estanques, nos cola-
boró la Municipali-
dad de Putaendo
también con estan-
ques en distintos sec-
tores para abastecer
a los socios.

«Tuvimos que
comprar estanques
de 5.400 litros para
poder que nuestros

socios tengan agua
cerca de sus domici-
lios», agregó el pre-
sidente del APR,
quien además señaló
que de parte del mu-
nicipio de San Felipe
también han recibi-
do ayuda.

«De San Felipe
nos han apoyado
con 30 mil litros al
día, nosotros abaste-
cemos a 300 casas
de la comuna de San
Felipe y está funcio-
nando todo en esta
emergencia», preci-
só.

Finalmente, Jor-
ge Herrera realizó a
un llamado a utilizar
de manera racional
el agua de los estan-
ques durante estos
días que dure la

emergencia; «el lla-
mado es a ocupar de
manera racional el

agua para no supe-
rar esta emergencia
de 5 días», cerró.
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Anuncio de cierre indefinido
del Mercado Municipal sólo

duró tres días y medio

Mario Méndez, jefe de
la Autoridad Sanitaria
de Aconcagua, explicó
lo del ‘cierre indefinido’
que tanta polémica ge-
neró.

Las puertas del Mercado Municipal volvieron a abrir pasado el mediodía
de este lunes.

• Colapso de red interna de alcanta-
rillado fue subsanado y se cumplie-
ron tres exigencias impuestas por la
Seremi de Salud.-

Luego de que se
declarara un cierre
indefinido con pro-
hibición de funciona-
miento para el Mer-
cado Municipal de
San Felipe el pasado
jueves, debido al co-
lapso en la red inter-
na del alcantarillado
del recinto, este lu-
nes, pasado el me-
diodía, la medida se
levantó, ya que la
problemática en la
que se encontraban
los locatarios fue
subsanada y aproba-
da por la Seremi de
Salud.

Una de las exi-
gencias que se hizo a
la administración del
recinto, tuvo que ver
con la contratación
de servicios de lim-
piafosas adicionales
al trabajo que realizó
Esval durante la se-
mana pasada. Tam-
bién se tuvo que rea-
lizar una sanitización
completa del estable-
cimiento, la cual,
además, debía estar
acreditada y el lava-
do de las tuberías de
alcantarillado me-
diante el equipo ‘hi-
drojet’.

En definitiva, fue-
ron los días jueves,
viernes, sábado y el
mediodía de este lu-
nes, en que el Merca-
do Municipal no
pudo abrir sus puer-
tas a la comunidad,
donde administrati-
vamente la prohibi-
ción continúa, pero
se resolvió que co-
mience a funcionar
nuevamente me-
diante un acta que dé
las garantías necesa-
rias a la Autoridad
Sanitaria, de que el
problema momentá-
neo fue solucionado.

Mirando hacia el fu-
turo, todavía queda
realizar un estudio
que verifique el ori-
gen del problema.

Respecto a este
levantamiento de la
prohibición de fun-
cionamiento y el cie-
rre indefinido, Ma-
rio Méndez, jefe de
la Autoridad Sanita-
ria Aconcagua, expli-
có que «nosotros es-
tablecimos la sema-
na pasada una pro-
hibición de funciona-
miento del Mercado
Municipal, a propó-
sito que tenía un sis-
tema de alcantari-
llado completamen-
te colapsado, que de-
rivó en que se afecta-
ra el funcionamiento
normal del mercado
y también de unas
oficinas municipales
que se encuentran a
un costado. A partir
de ahí, la exigencia
en la crisis fue para
los administradores
del Mercado Munici-
pal de San Felipe,
que procedieran a
resolver la situación,
que lo hicieron a tra-
vés de la contrata-
ción de servicios de
limpiafosas, con la
operación que hizo
Esval y también con
limpiafosas que tra-
bajaron el fin de se-
mana.

«Luego de ello,
también se les exigió
que hicieran una sa-
nitización completa
del establecimiento y
que esas estuvieran
acreditadas. La si-
tuación de trabajo
del sistema de sani-

tización operó du-
rante el fin de sema-
na, durante todo ese
período estuvo ce-
rrado y el día de hoy
(ayer) fuimos a veri-
ficar las faenas, las
obras que se cum-
plieron efectivamen-
te y además se certi-
ficaron, porque exi-
gimos que se estable-
cieran certificados
de las empresas que
habían hecho estos
trabajos, así que
dado eso y la inspec-
ción que se hizo este
lunes en la mañana,
se resolvió el levan-
tamiento de la medi-
da de prohibición de
funcionamiento, por
tanto, a partir de
este momento ellos
pueden abrir puer-
tas y así restaurar la
situación de norma-
lidad, que es con el
mercado funcionan-
do en la ciudad de
San Felipe», detalló.

También se refi-
rió al estudio más ex-
haustivo, que defina
las causas del colap-
so en el alcantarilla-
do. «Eso es ideal, yo
les quiero informar
que en relación a los
procesos que noso-
tros como Ministerio
de Salud, como Sere-
mía de Salud esta-
mos realizando, por-
que aquí hay un pro-
ceso sumario, que se
afectó una situación
de la salud de las
personas, se puso en
riesgo a los trabaja-
dores, a los locata-
rios y también a los
clientes que van a
comprar ahí, pro-

ducto de una situa-
ción que ocurrió y
por otro lado tam-
bién, las medidas
que nosotros exigi-
mos tienen que ver
con que no se vuel-
van a repetir eviden-
temente».

En este sentido,
Méndez aseguró que
el sistema frontal del
pasado viernes fue
una ayuda para sub-
sanar la situación del
mercado. «Lo que es
interesante acá, es
entender que son sis-
temas que deben es-
tar asegurados para
funcionar y por es-
tas casualidades de
la vida, el día viernes
tuvimos una lluvia
tremendamente in-
tensa, entonces, eso
nos permitió com-
probar que el siste-
ma de alcantarillado
funcionó, digamos,
donde una lluvia que
en el centro de las
ciudades de Los An-
des y San Felipe,
provocó inundacio-
nes por el sistema de
alcantarillado en
muchas casas, habi-
taciones y también
oficinas, comercios,
por tanto, vivimos
una situación más
masiva de ese tipo y
el mercado resistió a
esa situación, enton-
ces comprobamos
que efectivamente la
limpieza que se ha-
bía hecho el día an-
terior, los trabajos
que se estaban reali-

zando fueron sufi-
cientes para que el
sistema de alcanta-
rillado siguiera fun-
cionando normal-
mente», sostuvo.

Finalmente, el
jefe de la Autoridad
Sanitaria aclaró este
cierre indefinido
para el mercado, que
luego de tres días y
medio volvió a fun-
cionar, señalando
que «la medida de
prohibición de fun-
cionamiento es inde-
finida hasta cuando
se resuelva el proble-
ma, ya que si no se
hubiese podido re-
solver, esa medida
hubiera seguido, in-
cluso más. Hay una
cuestión administra-
tiva, porque noso-
tros establecemos
por acta la prohibi-
ción, luego viene una
resolución que se de-
mora algunos días y,
por tanto, vamos a
tener administrati-
vamente la prohibi-
ción de funciona-
miento todavía fun-
cionando, pero por
acta también la le-
vantamos para efec-
tos de reestablecer el
funcionamiento de
este sistema, que nos
da garantía como
Seremía de Salud
Pública, de que esté
en condiciones para
poder operar sin
problemas.

«Vamos a seguir
monitoreando y
también emergen

otras cuestiones que
se están exigiendo y
que una de ellas tie-
ne que ver con esto de
que tienen que revi-
sar más adecuada-
mente y más profun-
damente el sistema
de alcantarillado que
tienen, para que no
se vuelvan a repetir
este tipo de situacio-
nes, ya que ahí hay
otras cuestiones que
pueden estar operan-
do, tiene que ver tal
vez con las carnes
que se están gene-
rando, con un siste-
ma de alcantarillado
muy antiguo, con la
conexión desde la red
privada hacia la red
pública, que son ma-
terias que tienen que
resolver los adminis-
tradores, pero lo in-
mediato es que se re-
estableció el funcio-
namiento del alcan-
tarillado, se hizo la
sanitización exigida
para que pueda fun-
cionar normalmen-
te», cerró.
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Condominio El Porvenir

Reclama contra Inmobiliaria La Cruz por no reparar fallas en su hogar

Así quedó la chapa de la puerta del baño, luego
que tuviera que romperla porque su marido que-
dó encerrado porque estaban mal puestas.

DEPARTAMENTOS COPEVA.- Con nylon tuvo
que cubrir la logia porque se estaba pasando
toda el agua lluvia.

Esta es la calidad de los baños entregados con
el departamento, además con filtraciones.

Hasta con ropa intentó impedir que el agua en-
trara a su departamento, sin conseguirlo del todo.

Katherine Tapia es
dueña de un departa-
mento social en condo-
minio ‘El Porvenir’ de
La Cruz Inmobiliaria,
y lo está pasando bas-
tante mal porque tiene
serios problemas de in-
fraestructura, e incluso
un día su esposo quedó
encerrado en el baño
debido a que no podía
abrir la puerta por la
mala instalación de la
chapa, razón por la cual
tuvo que llamar a un
amigo para que le ayu-
dara, perdiendo de esta
manera la garantía.

Estuvimos ahí como
medio y conversamos
con la afectada, quien
nos señaló que «este día
11 de noviembre cumplo
dos años desde que me
entregaron mi departa-
mento. Al principio tuve
problemas con el piso,
ventanales y otro tipo de
arreglos. Al final lo úni-
co que me hicieron fue
arreglarme el ventanal
a medias, me cambiaron
el cerámico y ahora con
las dos últimas lluvias
fuertes que hubo, se me
metió toda el agua ha-
cia mi departamento.
Mi departamento es de
discapacitado, por mi
esposo. He mandado in-
finidades de correos, me
he metido a la platafor-
ma de Inmobiliaria La
Cruz y no tengo res-
puesta, absolutamente
nada, nada, nada. Fui
hasta la sala de ventas
(el día 10) y según ellos
es mi correo el que tie-
ne problemas, y no es
así porque yo he envia-
do correos a otras per-

sonas y funciona, y la
plataforma a mí me dice
que estoy bloqueada
por tanto requerimien-
to, pero obviamente ten-
go que hacerlos si mi
departamento está con
deficiencia. Yo compré
un departamento nuevo,
dice: ‘casa propia vida
nueva’, al final ha sido
una pesadilla vivir acá
porque la inmobiliaria
no está respondiendo».

- ¿Me decía que
podría ser por un tema
que su departamento
es social?

- No sé, yo me he
pasado mil respuestas
ya, a lo mejor es por un
tema de mi departamen-
to que es social, porque
me tuvieron que cambiar
todo el piso porque es-
taba todo soplado, tengo
imágenes incluso. En esa
oportunidad vino otro
medio de comunicación,
pero ahí se masificaron
más vecinos, pero yo
ahora me cansé, me abu-
rrí porque es un agota-
miento físico y psicoló-
gico que tengo, porque
la primera vez que tuve
problemas en mi depar-
tamento, tuvieron que
cambiarme el piso, yo
estaba recién operada y
producto de eso se pro-
dujo una hernia, ahora
nuevamente llevo dos
meses operada de la her-
nia y me pasa esto. La
primera vez tuve que
botar un montón de co-
sas  que ellos no se hi-
cieron responsables.
Ahora mi lavadora está
sonando súper feo, no sé
si porque le habrá caído
agua lluvia, pero mi lo-

gia se ve más afuera por-
que es más grande, am-
plia, por el tema de dis-
capacidad. Pero nada, yo
llamé, tengo el número
de un jefe de al lado, y
me indica él que no pue-
de hacer nada si no ten-
go correo. Yo le digo
‘oiga me tienen bloquea-
da por todos lados, qué
hago’, y me dice él: ‘Es
que no tenemos respal-
do, si no lo tenemos no
la podemos ir a ver’. Y
entonces qué solución
me dan: ‘No podemos
hacer nada’. Y yo le dije
si me puede venir a ver
para que vea in situ y ha-
ble con su jefe, y me res-
pondió: ‘Es que no saco
nada con ir a ver porque
no puedo hacer nada’.

- ¿Podría enume-
rar los problemas que
tiene?, partamos por
el nylon que tiene en la
logia.

- Sí, la logia donde
va el calefón, el lavade-
ro, lavadora, se supone
que debiera estar en
condiciones porque
ellos debieron haberse
preocupado el doble si
era para una persona
con discapacidad, por-
que imagínese si yo, que
soy la propietaria, hu-
biese tenido que usar
silla de ruedas, cómo
soluciono ese problema
de mover cosas, limpiar
el piso, aparte que me
cayó toda el agua lluvia
con caca de palomas.
Aquí en el condominio
en sí tenemos un grave
problema de palomas.

- Aparte de eso,
¿qué más tiene?

- Mi marido quedó

encerrado en el baño
porque las chapas esta-
ban mal puestas y todas
están fallando. La cha-
pa de la logia también
la tengo mala, en el
baño el lavamanos se
me está soltando, es de
mucho peso y no tiene
ningún refuerzo, un pe-
destal alguna cosa que
yo pueda…

- Me contaba que
cuando quedó ence-
rrado su marido, tuvo
que llamar a un cerra-
jero, bombero, ¿cómo
fue eso?

- Tuve que llamar a
un amigo que me vinie-
ra a socorrer porque ya
no tenía cómo sacarlo y
estaba desesperada por-
que justo en ese minuto
estaba en silla de ruedas
entonces, y ahora vinie-
ron,  porque yo hice que
viniera sólo a verme,
porque tampoco puedo
hacer requerimientos,
eso es lo que pasa. Me
dijeron que lamentable-
mente hubo interven-
ción de terceros, usted
pierde la garantía en ese
espacio. Pedí si yo mis-
ma podía modificarla o
arreglarla, correrla más
adentro, me dicen que
no puedo por el plano,
la logia viene así y no
puedo, para eso tengo
que pagar una modifica-
ción; o sea, me tienen de
brazos cruzados, voy a
tener que seguir reci-
biendo el agua lluvia. El
día de la lluvia fuerte
fue impresionante, yo
justo estaba en la sala
multiuso y mirábamos
para acá y el agua co-
rría, corría, saltaba arri-

ba de mi logia. De ahí
llamé acá, me dice mi
hija que se está metien-
do toda el agua a la lo-
gia de nuevo.

- ¿Qué espera us-
ted con hacerlo públi-
co?

- Yo quiero ver, ya
recorrí a todas las ins-
tancias, hice todo el
conducto regular, avisé
a la administración,  al
comité anterior cuando
me pasó la primera vez
ellos vinieron a ver, me
prestó todo el apoyo, me
dijeron que ellos me au-
torizaban a poner el
nylon mientras me solu-
cionaban el problema;
de ahí traté de comuni-
carme con la inmobilia-
ria, fue imposible por-
que estoy bloqueada por
todos lados, traté de co-
municarme con los je-
fes, que tengo los núme-
ros de ellos, son perso-
nas que realmente vie-
nen de al lado a hacer
los arreglos acá, ellos
me dicen que tampoco
pueden hacer nada. Fui
al Serviu, hablé con la

señora Patricia Boffa en
esa instancia y con un
caballero que se llama
Cristian, no recuerdo el
apellido, y él me dice
que ellos iban a tratar de
comunicarse con la in-
mobiliaria para ver si
me podía venir a ver el
tema y solucionar lo
más pronto posible,
pero el Serviu me dice
que escapa de sus ma-
nos porque esta es una
inmobiliaria y este es un
recinto privado. Ya el
hecho que yo haya com-
prado en un condominio
ya pasa a ser privado,
solamente tengo que
arreglármelas yo con la
inmobiliaria. En este
caso he hecho todo,
todo, todo si yo he de-
jado los pies en la calle
y nada, no he tenido res-
puesta.

Su departamento
está ubicado en el pri-
mer piso.

Decir que ayer nos
comunicó que según
ella, por arte de magia
amaneció desbloqueada
con su correo.
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Teletón y Santa Filomena movilizaron a la comunidad de Santa María

Vecinos de Santa María concurriendo en forma masiva a depositar en las
cajas habilitadas en la Municipalidad de Santa María.

Un vibrante grupo de peregrinos se congregó
en el Santuario de Santa Filomena desde tem-
pranas horas para participar en la esperada fiesta
religiosa.

El alcalde de la
comuna de Santa
María, Manuel
León Saá, se mos-
tró contento y orgu-
lloso al realizar un
positivo balance de
las recientes activi-
dades en la comuni-
dad; «En relación
con la Teletón, se
implementaron di-
versas acciones que
resultaron en un au-
mento del monto re-
caudado en más del
54%, alcanzando la
cifra histórica de

$16.008.060. Agra-
dezco al equipo mu-
nicipal, especial-
mente a Dideco, ad-
ministración, secre-
taría y concejales
por su apoyo».

Santa María logró
superar la meta de la
Teletón del año ante-
rior en un impresio-
nante 54.45%, desta-
cando la gran partici-
pación de los estable-
cimientos educacio-
nales, clubes, artistas
locales, organizacio-
nes territoriales y

toda la comunidad
que contribuyó con
generosos aportes.

Este notable lo-
gro es fruto del tra-
bajo en equipo y la
solidaridad de todos
quienes se sumaron
para realizar diver-
sas actividades du-
rante la jornada, in-
centivando a donar
en beneficio de una
noble causa.

SANTA
FILOMENA

Simultáneamen-
te, un vibrante gru-
po de peregrinos se
congregó en el San-
tuario de Santa Filo-
mena desde tempra-
nas horas para par-
ticipar en la espera-
da fiesta religiosa. Se
llevaron a cabo no-
venas y misas en dis-
tintos horarios, cul-
minando con la últi-
ma misa presidida
por el obispo Gon-
zalo Bravo Álva-
rez en la tarde del
domingo.

La jornada reli-
giosa fue enriqueci-

da con la procesión
de la imagen de San-
ta Filomena, acom-
pañada por bailes
chinos y religiosos
de la zona, seguida
fervientemente por
sus devotos fieles.

Manuel León Saá
indicó: «En relación
a la Fiesta de Santa
Filomena, se logra-
ron con éxito los ob-
jetivos, enfocándose
en mantener el or-
den y colaborar con
diversas entidades
para prevenir pro-

blemas. Hubo un in-
cidente aislado de
robo de un vehículo
durante la festivi-
dad, pero gracias a
la colaboración
efectiva de Carabi-
neros y seguridad
ciudadana, utilizan-
do el lector de pa-
tente del inspector
municipal, se logró
la recuperación del
vehículo y la deten-
ción del culpable.
Este fue el único in-
cidente relevante
detectado durante

la celebración reli-
giosa. Agradezco al
equipo de trabajo
involucrado en la
organización de la
actividad desde el
día jueves hasta el
domingo. La comu-
nidad de Santa Ma-
ría se enorgullece de
estos logros y reafir-
ma su compromiso
con la solidaridad y
el bienestar co-
mún», concluyó
León.
Vania Oyarzún
López

Esval renueva redes de agua
potable en Calle Larga
por casi $500 millones

Las obras de mejoramiento beneficiarán a 950 hogares de la comuna y
permitirán reforzar la continuidad del servicio.

Esval realiza
obras de moderni-
zación de las redes
de agua potable en
distintos sectores
de Calle Larga. El
proyecto tiene una
inversión que bor-
dea los $500 millo-
nes y busca la mejo-
ra continua del ser-
vicio que la sanita-
ria entrega en la
zona, además de
optimizar el uso del
recurso en el marco
de la sequía. El pro-
yecto beneficiará a
950 familias de la

comuna.
«Estos trabajos

forman parte de
nuestro plan de de-
sarrollo anual, que
además de moderni-
zar la red de agua
potable, permiten
reforzar la continui-
dad y calidad del
servicio que entre-
gamos a nuestros
clientes. Además,
tienen por objetivo
avanzar con el desa-
rrollo de la comuna
y brindar una mejor
calidad de vida a sus
habitantes», señaló

el subgerente zonal
de Esval, Rodrigo
Lastra.

La sanitaria ini-
ció las obras en las
calles: Mundo Nue-
vo, pasaje Las Mer-
cedes, pasaje Santa
Gema, Gabriel Gon-
zález Videla y Hé-
roes de la Concep-
ción, luego los tra-
bajos de recambio
de tuberías de agua
potable continuarán
en: Los Álamos, Es-
meralda, Los Pi-
mientos y Castro;
con este último tra-

mo, Esval espera
concluir el proyecto
completo a fines de
marzo próximo.

«En total esta-
mos renovando
cerca de 2 kilóme-
tros de redes, insta-
lando ocho válvu-
las de sectorización

de cortes y 5 grifos.
Nos hemos coordi-
nado con el munici-
pio y los vecinos
que colindan con
los sectores donde
estamos trabajan-
do, entregando los
avisos oportunos
de los tramos en

obras», añadió el
ejecutivo.

Ante consultas o
requerimientos, la
sanitaria mantiene
disponible la línea
600 600 60 60, el
WhatsApp +569
99000336 y el Twit-
ter @esval_chile.
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Carabineros detuvo a dos delincuentes por robo al comercio de San Felipe

Desconocidos vandalizaron juegos instalados
en el Parque Borde Estero Quilpué

Uno de los delincuentes fue detenido cuando robaba herramientas des-
de el Hotel San Felipe.

• Sujetos fueron aprehendidos gra-
cias a denuncias realizadas por ve-
cinos.-

Personal de Cara-
bineros detuvo a dos
delincuentes quienes
perpetraron robos en
dos recintos comercia-
les de nuestra ciudad.
Uno de ellos afectó a
una clínica en la aveni-
da Maipú, y el otro, al
Hotel San Felipe.

Los sujetos, am-
bos con prontuario
policial, fueron apre-
hendidos gracias a las
denuncias realizadas
por vecinos y víctimas
de este hecho, lo que
permitió que Carabi-
neros realizara dili-
gencias investigativas
para dar con sus pa-
raderos.

El comisario de
Carabineros, mayor
Jorge Guzmán, de-
talló que «respecto al
delito de robo en lu-
gar no habitado, te-
nemos dos detenidos,
uno fue el día sábado
en horas de la maña-
na, que ingresó a una

clínica de la avenida
Maipú. Gracias a di-
ligencias investigati-
vas realizadas por
personal de la Sec-
ción de Investigación
Policial, logramos
dar con el paradero
de este sujeto, que era
conocido por parte
del personal poli-
cial».

En este contexto,
Guzmán agregó que
«por tanto, se procedió
a la detención, quien
quedó además en pri-
sión preventiva, aso-
ciado tanto al delito
que se le estaba impu-
tando, como también a
una orden vigente que
mantenía por el delito
de robo con intimida-
ción. Un sujeto adulto
con amplio prontuario
policial».

Asimismo, y en el

marco de las diligen-
cias investigativas de-
sarrolladas, el comi-
sario de Carabineros
dijo que «aquí se rea-
lizó una denuncia en
la madrugada hacia
Carabineros, se espe-
ró a la llegada de los
dueños quienes facili-
tan unas videograba-
ciones, las que al ser
vistas por personal
especializado, logran
identificar de forma
inmediata a este su-
jeto, por lo cual lo
fueron a buscar a sec-
tores donde se mane-
jaba información que
podía estar oculto.

«Logrando en-
contrarlo casi al in-
greso de la población
250 Años, procedien-
do a la detención,
quien, al momento de
la llegada de Carabi-

neros, aún portaba
especies producto del
robo», añadió.

Por su parte, y en
cuanto al robo en el
Hotel San Felipe, el
mayor Jorge Guzmán
señaló que «el día do-
mingo, en horas de la
tarde, detuvimos a
un sujeto, mayor de
edad, con prontuario
policial asociado a
este tipo de delito,
había sustraído di-
versas especies, justo
era un área donde se
estaban realizando

remodelaciones, que
son especies que pos-
teriormente son de
fácil reducción».

En este sentido,
Guzmán precisó que
«se toma contacto
con Carabineros que
logran ver a un suje-
to escalando los mu-
ros perimetrales, Ca-
rabineros constata
esta situación y lo de-
tiene en flagrancia a
este sujeto».

Es así que el Co-
misario además sos-
tuvo que la compra de

estas especies tam-
bién es un delito; «in-
dicar que la compra
de estas especies, sin
saber la procedencia,
las personas pueden
cometer un delito que
es el delito de recep-
tación; por tanto, es-
pecialmente en estos
comercios informales
digitales, el llamado
es a tener plena cer-
teza de la proceden-
cia de estos produc-
tos, puesto que pue-
den ser parte de una
cadena delictual».

Así amanecieron de destruidos los juegos insta-
lados en el Parque Borde Estero Quilpué.

• Implementación aún no es entrega-
da y ya fue destruida.-

No tienen perdón
de Dios, así se puede
catalogar un nuevo
hecho vandálico en
los juegos instalados
en el marco del pro-
yecto de construcción
del Parque Borde Es-
tero Quilpué, luego
que desconocidos
rompieran parte de
las instalaciones que
aún no están entrega-
das a la comunidad de
manera oficial.

La alcaldesa Car-
men Castillo conde-
nó este nuevo hecho y
llamó a todas las per-
sonas que tengan al-
guna pista de los res-
ponsables, a entregar
la información.

«Hay que reiterar
el llamado a vecinos
y vecinas que hagan
las denuncias, noso-
tros necesitamos ese
trámite para poder

identificar a quiénes
nos están haciendo
tanto daño, aún en
momentos en que hay
eventos importantes
en lo que se demues-
tra la solidaridad
como fue la Teletón,
vemos que hay perso-
nas que con mucho
daño han efectuado
deterioro en juegos
infantiles, algo que es
tan importante para
nuestra sociedad,
para la comuna,
para nuestros niños y
niñas», señaló la edil.

En este mismo
sentido, Castillo dijo
que «por lo tanto,
hoy hacemos un lla-
mado que juntos po-
demos potenciarnos
y hacer estas denun-
cias como correspon-
de».

Asimismo, la al-
caldesa indicó que ya

se tiene información
del paradero de las
alfombras de pasto
que fueron robadas
del mismo sector días
atrás; «había ya in-
formación de dónde
estaban los pastelo-
nes de pasto que ha-
bían sido sacados, y
esperamos que poda-
mos seguir teniendo
más información, y
ojalá que las perso-
nas que vean una ac-
titud sospechosa, por
favor lo hagan pre-
sente. Nosotros esta-
mos muy pendientes
a través de nuestra
Dirección de Seguri-
dad Pública para ha-
cer todas las denun-
cias como correspon-
de».

Respecto de los da-

ños provocados en esta
oportunidad propia-
mente tal, Carmen
Castillo sostuvo que
«son juegos, el daño es
corte de metal, real-
mente da pena ver
cómo quedaron, y son
juegos de muy buena
calidad, por lo tanto,
lamentamos profun-
damente la situación
que estamos viviendo,
dado que vemos de
que esto no se condice
con el buen vivir, la
convivencia que tene-
mos que tener».

Destrucción de la
implementación des-
tinada a la comuni-
dad infantil que fue
condenada por la edil;
«es absolutamente
daño a un juego que
todavía no son entre-

gados como corres-
ponde y lamentamos
profundamente, no
tiene nada que ver
con el juego, es daño
intencional».

Finalmente, y
ante la consulta de la
posibilidad de accio-

nes legales contra
quienes resulten res-
ponsables, Castillo
aseguró que «lo esta-
mos efectuando y hoy
día vamos a agregar
a la denuncia que
efectuamos en fisca-
lía esta situación».
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Pese a ganar por 2 a 1, Ulises Vera se despidió del Regional Sénior

La selección de Catemu tiene intactas sus chances de seguir en carrera
en el Regional Femenino.

Solo a medias lo-
gró hacer la tarea el
equipo +35 del Uli-
ses Vera en el tor-
neo Regional de la
Categoría. Para la
revancha, los sanfe-
lipeños cargaban
con la obligación de
ganar con una bue-
na diferencia de go-
les a Unión Reti-
ro.

En el partido juga-
do el sábado pasado
en la comuna de Hi-
juelas, el cuadro san-
felipeño logró un
triunfo por 2 a 1; sin
embargo, no les al-
canzó para lograr la

clasificación, ya que
para forzar una defi-
nición desde los 12
pasos necesitaban ga-
nar por tres goles de
diferencia, y si que-
rían hacerlo de mane-
ra directa debían su-
bir esa apuesta.

REGIONAL
FEMENINO

En cuanto al tor-
neo Regional de se-
lecciones de muje-
res, el combinado de
Putaendo logró un
triunfo muy impor-
tante al imponerse
como visitante por 5
tantos a 4 a su simi-

lar de Rinconada.
En el otro encuentro
donde estaban invo-
lucrados selecciones
de la zona, Catemu
y San Felipe termi-
naron su duelo em-
parejadas en cero,
dejando la llave
c o m p l e t a m e n t e
abierta.

REGIONAL
ADULTO

Por su parte en el
campeonato de se-
lecciones adulto, el
representativo de la
Asociación Rural
Llay Llay dijo adiós
a la competencia al

empatar a 2 con Al-
garrobo. Los aconca-

güinos estaban obli-
gados a ganar des-

ANFP designó a jueces para revancha entre Wanderers y Unión San Felipe

La revancha entre sanfelipeños y porteños se jugará mañana en el esta-
dio Lucio Fariña de Quillota.

En horas de ayer,
la Comisión de Arbi-
traje de la Asocia-
ción Nacional de
Fútbol Profesional
(ANFP), dio a cono-
cer el listado de los
jueces que deberán
impartir justicia en
los partidos de re-
vancha por la Ligui-
lla del Ascenso.

Para el juego de
este miércoles entre

Santiago Wande-
rers y Unión San
Felipe, que se juga-
rá en el estadio Lu-
cio Fariña, en Qui-
llota, fue designado
el colegiado Héctor
Jona Gamboa. El
principal será asisti-
do por los líneas
Alejandro Molina
(1º) y Erick Piza-
rro (2º). Al trío se
unirá Gustavo

Ahumada como
cuarto árbitro.

Al igual que en el
juego que días atrás
se disputó en el Mu-
nicipal, los jueces
contarán con el apo-
yo del VAR (video
asistencia referil).
Esas funciones serán
cumplidas por Ma-
nuel Vergara Ro-
dríguez y Carlos
Venegas Díaz.

Los otros pleitos
por la postemporada
serán dirigidos por
Christian Garay
en el caso Antofagas-
ta - San Luis, mien-
tras que el choque
entre Temuco y La
Serena será coman-
dado por Fernan-
do Vejar.

PROGRAMACIÓN
Martes 14

pués de haber caído
en la ida.

18:00 Antofagas-
ta –  San Luis

20:30 Deportes

Temuco – Deportes
La Serena
Miércoles 15

ORACIÓN A SAN JUDAS TADEO: Patrón de los casos
difíciles, ¡oh, gloriosísimo Apóstol San Judas Tadeo!
Siervo fiel y amigo de Jesús, con el nombre del traidor
que entregó a nuestro querido Maestro en manos de sus
enemigos; ésta ha sido la causa de que muchos os hayan
olvidado, pero la Iglesia os honra e invoca universalmente
como patrón de los casos difíciles y desesperados. Rogad
pro mí, que soy tan miserable y haced uso, os ruego, de
ese privilegio especial a vos concedido de socorrer visible
y prontamente cuando casi se ha perdido toda esperanza.
Venid en mi ayuda en esta gran necesidad para que reciba
los consuelos y socorros del cielo en todas mis
necesidades, tribulaciones y sufrimientos, particularmente
(haga aquí la súplica que desee obtener, con fe y
devoción, y repita esta oración durante 9 días,
prometiendo publicarla en el 8º día y por difícil e imposible,
se le concederá). Y para que bendiga a Dios con vos y
con todos los escogidos por toda la eternidad. Amén.
                                                                                                  N.M.

19:00 Santiago
Wanderers – Unión
San Felipe
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AMOR: El destino es sabio y sabe porque
hace las cosas. Si esa persona no desea
volver a estar con usted, debe aceptarlo.
SALUD: Debe controlar más esos desórde-
nes. DINERO: Tiempo para comenzar a ana-
lizar si es posible comenzar a ejecutar esas
ideas. COLOR: Rojo. NÚMERO: 1.

AMOR: Si hay una tregua entre ustedes, no
la rompa solo por querer tener la última pa-
labra. SALUD: La sexualidad debe ir de la
mano con la responsabilidad. DINERO: De
las críticas que reciba saque fuerzas para
trabajar con más fuerza por sus metas. CO-
LOR: Ámbar. NÚMERO: 5.

AMOR: Si usted siente que el amor ha vuel-
to a su vida no lo rechace, en especial si ha
sestado tanto tiempo en soledad. SALUD:
Es peligroso e irresponsable el automedicar-
se. DINERO: Trate de ser un/a buen/a líder
en su trabajo y trabaje siempre en función
del equipo. COLOR: Gris. NÚMERO: 8.

AMOR: Cerrar el corazón no le ayudará a
sanar las heridas, tal vez el cariño de alguien
más le ayude. SALUD: Distraerse un poco
siempre será positivo cuando el ánimo no
está del todo bien. DINERO: No debe negar
su ayuda a sus cercanos. COLOR: Blanco.
NÚMERO: 12.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343
San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203
Edificio El Comendador

Fono 342512343 - 342912543
San Felipe

Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386 al llegar a Grecia, Ñuñoa
   (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353,
   Paradero 4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
   TWITTER  @yolandasultanah

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00
Salinas 1373, 2º Piso Of. 203

Ed. El Comendador
Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

AMOR: La felicidad duradera no llega de for-
ma instantánea sino más bien aparece en la
medida que el tiempo pasa. SALUD: Dismi-
nuya sus malos hábitos. DINERO: Inicio de
día un tanto complicado ya que las cosas no
están resultando según sus planes. COLOR:
Verde. NÚMERO: 3.

AMOR: La relación se mantiene si es que
ambos trabajan en ello. Las cosas en las re-
laciones son de dos. SALUD: Sentirse bien
y mejorar su estado anímico depende sólo
de su voluntad. DINERO: Quedarse con esas
ideas solo en la cabeza no sirve de nada.
COLOR: Café. NÚMERO: 9.

AMOR: Vuelva a darse la oportunidad de
amar usted se lo merece y punto. SALUD:
El COVID puede llegar a ser nefasto si es
que no se cuida lo suficiente, evite contagios.
DINERO: Hay que saber gastar ya que el di-
nero puede escasear más adelante. COLOR:
Rosado. NÚMERO: 6.

AMOR: Lo mejor es que se enfoque en las
cosas buenas que le ha dado la vida en lu-
gar de lo malo. SALUD: Debe tener el hábi-
to de hacer deporte y alimentarte bien. DI-
NERO: Los negocios no estarán espectacu-
lares, pero irán saliendo adelante. COLOR:
Naranjo. NÚMERO: 2.

AMOR: Ser tolerante es algo que puede bene-
ficiar bastante a la relación de pareja. SALUD:
Usted no debe ser superado/a por lo vicios que
tiene. Usted puede controlarlos. DINERO: No
debe derrochar recursos ya que está entrando
a su fin la primera mitad del mes. COLOR: Sal-
món. NÚMERO: 7.

AMOR: Si su corazón le dice que es la perso-
na indicada para usted, entonces se la debe
jugar. SALUD: No haga subir su colesterol ya
que esto va acompañado de problemas al co-
razón. DINERO: Si alguien le ofrece su apoyo
no dude en aceptarlo en pro de su futuro.
COLOR: Lila. NÚMERO: 13.

AMOR: No se complique tratando de que
su pareja se olvide de ese mal rato. Deje
que se calme y luego hable. SALUD: Si pro-
yecta buenas energías, su organismo tam-
bién se verá favorecido. DINERO: Tenga
cuidado si su instinto le dice que algo está
mal. COLOR: Celeste. NÚMERO: 10.

AMOR: Si recurre a la mentira para solucio-
nar un problema estará cometiendo un nuevo
error. SALUD: Cuidado con esos malestares
a la cabeza. DINERO: Sea cauto/a y evite te-
ner que gastar los recursos que le queden
antes que avance más este mes de noviem-
bre. COLOR: Amarillo. NÚMERO: 14.
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Organizado por Club Manquehue:

Equipo varones U15 del Club
Unión Volley se coronó como
campeón de la ‘Copa Promesas’

Una pasión heredada: padre e hijo dirigiendo jun-
tos al Club Volley. Mirko y Benjamín Bonacic-
Doric, consiguen por primera vez para San Feli-
pe el primer lugar en Copa Promesas de Man-
quehue U15 Varones.

Integrantes del equipo U15 varones Unión Volley San Felipe, campeo-
nes Copa Promesas del Club Manquehue.

El equipo de Damas  U15 de Unión Volley San Felipe, con participación
destacada hasta los cuartos de final.

De izquierda a derecha: Mejor Defensa, Ramiro
García; Mejor Jugador, Vicente Quiroz; Mejor Ar-
mador y Mejor Saque , Luciano Carrillo.

Venciendo en la se-
mifinal al dueño de
casa, Club Manquehue,
y luego al Murano, el
equipo varones U15 del
Club Unión Volley San
Felipe se consagró
campeón de la ‘Copa
Promesas’, el torneo
más importante en Chi-
le de la categoría, don-
de los clubes cada año
esperan ansiosos ser in-
vitados a participar. En
tanto el equipo de Da-
mas llegó hasta cuartos
de final.

El equipo es dirigi-
do por padre e hijo. Nos
referimos a Mirko y
Benjamín Bonacic-
Doric.

Según indicó el pro-
fesor, «como club esta-
mos en forma perma-
nente en los últimos

años participando de
las principales compe-
tencias del volley chile-
no, tanto en formación
como la liga adulta, y en
esta oportunidad, por
segundo año consecuti-
vo, participamos con
varones también, venía-
mos con  damas y este
año vinimos con los dos
equipos a Santiago. Las
niñas quedaron en cuar-
tos de final, perdimos
ese paso a las semifina-
les de la copa de oro,
mientras que los varo-
nes siguieron avanzan-
do. Es una competencia
que comenzó el día
miércoles con lo mejor
de la categoría sub-15
de damas y varones de
Chile».

VARONES INVICTO
Agregó que el equi-

po de varones logró el
campeonato en forma
invicta, «algo inédito
para San Felipe. Este es
quizás el más antiguo e
importante de la com-
petencia federada y de
clubes a nivel nacional.
Lo organiza el club
Manquehue y se llama
‘Copa Promesas’, pre-
cisamente porque reúne
a las promesas del vo-
lley chileno, de lo que se
viene en las próximas
categorías en los próxi-
mos años, y San Felipe

por supuesto siempre
está participando y no-
sotros como club Unión
Volley ya está dentro de
nuestra planificación,
en nuestro calendario,
participar en las copas
que le llamamos de las
colonias como España,
Italia, copa Manque-
hue, que vendría siendo
como la de Alemania»,
cuenta.

CAMPEONES EN
RANCAGUA

«Este año participa-
mos con el grupo Sub-
15, que no solamente ha
ganado el campeonato
de la asociación de vo-
lley San Felipe, sino que
también se coronó cam-
peón en varones de la
Liga Nacional de Me-
nores (Liname) y de la
Liga Interregional, en
la fase nacional dispu-
tada en Rancagua el do-
mingo antes pasado. Es
un equipo que viene sa-
liendo campeón, ha ga-
nado todo este año y fal-
taba este campeonato
emblemático de Chile
que es la copa ‘Prome-
sas del Manquehue’ ca-
tegoría Sub-15", señala.

Vuelve a destacar
que es un campeonato
de muy buen nivel, «es
lo mejor que hay en
Sub-15 a nivel nacio-
nal, de hecho todos los
clubes quieren partici-
par, y hay un cupo li-
mitado de participa-
ción. Es un campeona-
to internacional, por lo
demás, entonces le da
un corte de mucha im-
portancia a todos los
clubes que quieran par-
ticipar, porque todos
esperan por su cupo
que les llegue la invi-
tación, y nosotros creo
que no tuvimos esa di-
ficultad, esperar nues-
tro cupo, porque el
equipo en varones y da-
mas viene haciendo un

muy buen año compe-
titivo, ganando mucho
prestigio en las distin-
tas competencias, tam-
bién lo que hemos ve-
nido jugando como
club. Somos de San Fe-
lipe, como ustedes bien
lo saben, Unión Volley
lleva ya 13 años de fun-
cionamiento y estamos
coronando procesos de
formación en forma
muy linda, hay un staff
técnico muy especial,
los chicos formados en
casa jugando una enor-
midad y destacando en
un sistema de volley
muy particular, muy le-
jano de la estatura de
los santiaguinos, so-
mos un club de baja es-
tatura, pero con un ni-
vel de juego sobresa-
liente, sobretodo en el
aspecto defensivo,
comprensión del mismo
en la versatilidad que
tienen los distintos ju-
gadores, por lo que es
tan importante y rele-
vante para nosotros
este título alcanzado el
día de hoy», señala.

- ¿Quiénes compo-
nen el club? ¿Estu-

diantes de diferentes
colegios?

- Sí, es un club for-
mado en San Felipe,
fundado el 2011 y par-
ticipan jóvenes de las
distintas comunas del
Valle de Aconcagua; de
Los Andes, Putaendo,
San Felipe, Panquehue,
Catemu, Rinconada,
Calle Larga, San Este-
ban e incluso algunos
vienen de otras ciudades
como La Calera. Somos

Carlos Gutiérrez, jugador
campeón del U15 Unión Vo-
lley San Felipe.

el único club de la zona
que trabaja de igual for-
ma a la par en damas y
varones, obteniendo re-
sultados muy destaca-
dos a nivel nacional e
internacional.

El campeonato fina-
lizó este domingo y para
salir campeones derro-
taron en  semifinal 2 set
a 1 a los locales Club
Manquehue y en la fi-
nal por 2-0 al Club Mu-
rano.


